

Santiago, 28 de noviembre de 1973

Se. Hugo Miranda R.

Querido,

Querido y recordado Hugo:

Cuando se está lejos, se dice que una de las buenas terapias, es la comunicación. - Me atrevería a decir aún más. - Este tipo de terapia, en seres racionales, civilizados, vivientes del siglo XX, es indispensable. - Y te lo digo por experiencia propia. - Durante un tiempo bastante largo, al que yo estaba habituado, permanecí mudo y silencioso y yo porque yo lo permitía. - Se lee mucho, se piensa aún más, y tiene tiempo para analizar la vida transcurrida desde niños y se tiene la oportunidad de sacar conclusiones y definiciones. - ¿Estoy equivocado, dónde mi camino? ¿y los conceptos de libertad, Igualdad y Fraternidad que proclamó la Revolución Francesa perdieron vigencia, aún cuando los sitúen en el presente siglo? - ¿Es que la Tolerancia murió? y que pero con la dignidad Chapman el hermano? - ~~y se dio paso a la intolerancia~~ Son las grandes interrogantes que tengo y como lamentablemente continúo "medio enfermo" y no tengo <sup>muchos</sup> acceso a ~~poder~~ conversar con los amigos, con los hermanos <sup>que</sup> ellos poco y nada llegan hasta mi casa, por que el "valor" humano tiene límites muyos que

2) lamentablemente nos viene a entender un poco tarde, la verdad es que estoy un poco desorientado, un poco abatido, un poco apesadumbrado, un poco ~~asqueado~~ y desconcertado.

Pero sin embargo Hugo, si hubiera que nacer de nuevo y tuviera la oportunidad de decidir nuevamente, haría vuelta al mismo camino, con los mismos problemas, los mismos sinsabores, los mismos tiempos y las mismas derrotas. - Tal vez haría variado un poco el concepto de tolerancia, para no haber caído en la ~~controvertida~~ ~~transigencia~~. - y te hablo como ser humano, apolítico, pero profundamente interesado en el destino de la humanidad y especialmente de nuestros pueblos latinoamericanos y por sobre todo el nuestro. -

Algun día y espero que no sean muchos, ojalá tengamos la oportunidad de conversar largo tiempo sobre tan ~~tristes~~ problemas que a todos nos importan, inquietud creo que comparten todos los chilenos, sin exceptuar <sup>ingreso</sup> al censor. -

Santiago empieza a ponese caluroso. - Pienso que si lográramos combinar la temperatura de Uds. en Dawson, con la nuestra, obtendríamos una media bastante aceptable. - Pero desgraciadamente, aquél que compaginó geográficamente este mundo, lo hizo sin consultar a nadie, lo hizo a su soberano arbitrio y olvidó que la democracia en la vida de los pueblos, constituye la felicidad de ellos. - Bueno, se equivocó.

En lo personal es mucho lo que podría contarte, pero crees que es tema para largos. Me encuen-  
tro procesado desde el 14. Septiembre 1973. - Hice varias,  
etapas, malas, se malas, <sup>mejores</sup> mejores etc., he encontrado  
en casa, con la obligación de permanecer en ella, ha-  
ta el férnime del juicio. - Tengo alguna informa-  
ción en el sentido que seré solivucidio, pero mientras  
el fiscal no me lo diga, no lo creeré. - Finalmente,  
~~si existiera alguna~~ ~~alguna~~ sanción, tendría que ser a todo  
fue injusta, pues los cargos formulados han sido  
absoluta y totalmente desvirtuados y así me lo hizo  
saber el fiscal. - Poco de todo, maneras, ante ~~so~~  
~~totalidad~~, si se me desea aplicar una sanción  
de cualquier índole, estoy dispuesto a enfrentarla  
sin temor, pero con el mismo miedo que cui-  
guero ser humano siente frente a la <sup>irracional</sup> ~~injusticia~~.

Cuando pasaste por la Universidad y estudiaste  
derecho romano y tuviste que leer entre otros a  
Cicerón, el gran Tribuno, recordarás que decía  
que el poder y la ley no son sinónimos y que con  
 frecuencia se encuentran en irreductible oposición.

Esta posición no ha variado en estos 2.000 últimos  
años y este recuerdo lo hago precisamente porque  
eres que Cicerón, nacido <sup>130 años</sup> D.C., bien podría hoy  
desempeñarse de abogado y ~~no~~ notaria que en  
los años transcurridos, solo ha variado la técnica  
los medios de comunicación, la cibernetica, pero que  
los hombres siguen siendo los mismos. -

Si fué allá no estás solo físicamente y creo que tampoco espiritualmente. - Después de mucho tiempo cuando tuve acceso a algún medio de comunicación, te recién conocí la lista de personas residente en Dawson. - Realmente sorprendente y curioso. Detallar estos conceptos, requeriría de muchas páginas para llegar a la conclusión que algo no ~~está bien~~<sup>en el punto</sup>. Pero en todo caso Hugo, si tú el portador de mis más cordiales saludos a muchos amigos, que en una u otra medida, tiene la oportunidad de trabajar con ellos. - No intimé más, porque se vivía acelerado, con el pedal a fondo, pero en las pocas o varias oportunidades que tiene de alternar con algunos de ellos, siempre saqué una enseñanza, la misma que en cierta forma, puedes trazar de esta carta o quien la lea <sup>méjor para formar la</sup>. - Recuerda lo que un ensenaron en la Orden <sup>masonica</sup>: jamás se deja de ser Aprendiz, aún cuando hayas llegado al más alto grado. - Y también a tu regreso, o cuando nos veamos, hablaremos de esta "augusta Institución", de mi actual inoperancia, pese a tantos hechos <sup>mismos</sup> que en estos momentos, no pueden golpear las puertas de sus templos, aunque lo quisieran, porque no les es posible físicamente hacerlo.

La familia bien de salud. - Una curiosa enfermedad de "cessantitis" los ha afectado a todos, pero parece que son las reglas del juego, aunque muchos, todos, son funcionarios (eran) de carrera,

en casi 30 años de servicios.- Algunos pacientes  
de Belo han sido aún más afectados.- Felizmente  
el deseo de solventar esfuerzo fuerte en el ser  
humano, que en una u otra medida, creemos  
que saldrá adelante.- Quedarán con una  
grau experiencia psíquica, con un trauma  
de larga corrección y mejoría, hecho importante  
es que lo puedan solvellar, viviendo, trabajando  
por su mantención y no dejarse arrastrar por el  
negativismo, la moción y el pesimismo.

Quisás como primera aproximación, esta carta  
es más que suficiente - No conozco el grado  
ni el rigor de lo que el ~~los~~ censor pueda calificar  
o estimar como censurable, pero confío que  
siendo un hombre que viste el uniforme de nuestras  
~~tal como yo lo vestí~~ durante 36 años, con bienes y orgullo  
FF.AA. sera lo suficientemente tolerante para  
ver que en estos países, sólo va el afecto,  
el estímulo, el deseo de informarte, sabiendo  
que necesitas saber de los tuyos, de lo que piensan  
de lo que les está pasando.- En suyo, tanto  
tu gente como la mía, bien de salud, con  
deseo de tenerse pronto con nosotros.

Recibe de Belo, Michelle y mis, un gran  
alrezo, con el cariño de siempre.

Beto

Mi dirección:

Americo Vespucio N° 101  
Dept 105 - 106  
Santiago, 10